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Relatório da Reunião do Grupo de Trabalho Pescas Tradicionais  
Terça-feira, 24 de outubro de 2023 - Santiago de Compostela e videoconferência 
 
Sergio Lopez, presidente do CC SUL, justificou a ausência de Nicolas Fernandez Munoz, 
presidente do grupo de trabalho, que se deveu ao cancelamento do seu voo. Sergio Lopez 
liderou assim a reunião, começando pelos agradecimentos às administrações nacionais 
presentes, a validação do relatório anterior e da ordem do dia: ambos validados por 
unanimidade.   
 
 

1. Projeto de Parecer sobre o Plano de Ação da CE 
 
Chloé Pocheau (Secretariado do CC SUL) lembrou os procedimentos seguidos para a 
elaboração deste projeto:  
 

Iniciativa 
Consulta 

eletrónica 
1 

Redação da V1 
Consulta 

eletrónica 
2 

Redação da V2 Debate em GT 
Comité 

Executivo 

• Publicação da CE 
em fevereiro de 
2023 

• Apresentação em 
GT em maio de 
2023 

• Validação da 
prioridade em 
ComEx Maio de 
2023 

Livre de 
07/06 a 
30/06 

Redação pelo 
secretariado da V1 

com base nas 
contribuições 

recebidas 

Direcionada 
para a V1 17/07 

a 04/08 

Redação pelo 
secretariado da V2 com 

base nos pedidos de 
modificações recebidos 

24 de outubro 
de 2023 

Apresentação 
V2 

28 de 
novembro 
de 2023 

 

Chloé Pocheau lembrou que o projeto de parecer foi modificado a pedido dos membros, 
nomeadamente a conclusão, destacando-se os pontos de consenso e as recomendações 
propostas.  
 
Os membros foram convidados a comentar o projeto:  
 
Serge Larzabal (CNPMEM) indicou que o setor francês apoiava esse parecer do qual constam 
as propostas apresentadas. 
 
Ana Matias (SCIAENA) também agradeceu o trabalho realizado e indicou que as ONGs 
ambientais apoiam o projeto de parecer.  
 
Sergio Lopez, presidente do CC SUL, comentou que, a 6 de outubro, aquando do grupo especial 
com os Estados membros e a Comissão, pôde partilhar as primeiras conclusões dos trabalhos 
do CC SUL e adiantou para breve a publicação do seu parecer.  
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O parecer foi validado tal como está e será, portanto, proposto no próximo Comité Executivo.  
  
 
 
 

2. Grupo Ad-Hoc Polvo  
 
Chloé Pocheau resumiu as discussões do GT Ad-hoc (relatório disponível no site do CC SUL). 
Na sequência das discussões com os Estados-Membros e o MSC, os membros do GT Ad-hoc 
decidiram reunir-se novamente, para, com a ajuda de cientistas, melhorar a partilha dos 
conhecimentos e estudar a possibilidade de implementação de medidas comuns. 
 
Emmanuel Kelberine (CRPMEM Bretagne) comentou que os contactos dos cientistas franceses 
serão em breve enviados ao secretariado do CC.  
 
Emmanuel Kelberine (CRPMEM Bretagne) comentou que os contactos dos cientistas franceses 
serão em breve enviados ao secretariado do CC.   
 
Em resposta a Julio Agujetas (MSC), Chloé Pocheau esclareceu que os membros do grupo 
queriam informações científicas amplas, que abrangessem tanto a biologia da espécie como 
as questões ecossistémicas, de modo a poder trabalhar numa base comum.  
 
Emmanuel Kelberine especificou que os membros franceses ficaram, de facto, surpreendidos 
com a ausência de impactos sobre o marisco no Golfo de Cádiz, por exemplo e, por isso, 
queriam saber mais.  
 
Maria José Rico (FECOPPAS) acrescentou que, tal como a gestão é diferente entre regiões e 
países, os conhecimentos também o são, pelo que possuir mais elementos seria interessante 
para estudar a implementação de medidas na zona do CC SUL. O governo das Astúrias dispõe, 
portanto, de vários recursos.  
 
Julio Agujetas (MSC) agradeceu as respostas e acrescentou que o MSC estava precisamente a 
trabalhar num catálogo de medidas existentes em Portugal e Espanha e numa ferramenta de 
auxílio à tomada de decisão, que estão a ser elaborados e poderão ser transmitidos em breve.  
 
Raul Garcia (WWF) indicou que este trabalho lhe recorda o projeto PERCEBES, que tinha a 
mesma zona de estudo, mas refere estar um pouco cansado deste tipo de projetos. O trabalho 
do MSC, por outro lado, é muito interessante, devendo o impacto do aquecimento global ser 
estudado, a explosão do polvo parece consequência do desaparecimento de um predador.  
  

3. Transição energética  
 
Chloé Pocheau (Secretariado do CC SUL) lembrou os procedimentos seguidos para a 
elaboração deste projeto:  
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Chloé Pocheau lembrou que o projeto de parecer tinha sido bastante modificado no 
seguimento dos pedidos dos membros, com a adição de um contexto detalhado e 
modificações significativas das recomendações, que Sergio Lopez leu a todos os membros.  
 
Javier Lopez (OCEANA) indicou que o parecer era aceitável para as ONGs, fará, por escrito, 
alguns pedidos de pequenas modificações no contexto.  
Relativamente às recomendações, questionou a razão da supressão da recomendação sobre a 
utilização do artigo 17.º e a utilização de artes de menor impacto.  
 
Serge Larzabal (CNPMEM) confirmou que esse pedido francês não era negociável, sendo este 
um ponto de desacordo com as ONGs, Emmanuel Kelberine especificou que o impacto 
carbónico de um navio não pode ser reduzido à sua arte.  
 
Gérald Hussenot (BlueFish) sublinhou a importância do financiamento da transferência de 
tecnologia entre os projetos científicos e as frotas.  
 
As ONGs terão tempo suficiente para enviar os seus comentários por escrito ao secretariado, 
a fim de propor um parecer final ao Comité Executivo de Novembro.  
 
 

4. Missão Oceano  
 
Chloé Pocheau lembrou os debates realizados durante o workshop da missão Oceano, em 
setembro de 2023. Os membros decidiram escrever uma carta ao líder do projeto para expor 
as prioridades do CC SUL:  

-  Transição energética 
- Impacto das outras atividades antrópicas 
- Espécies invasivas 
- Coerência dos regulamentos.  

 

Iniciativa 
Consulta 

eletrónica 
1 

Redação da V1 
Consulta 

eletrónica 
2 

Redação da V2 Debate em GT 
Comité 

Executivo 

• Publicação da CE 
em fevereiro de 
2023 

• Apresentação em 
GT em maio de 
2023 

• Validação da 
prioridade em 
ComEx Maio de 
2023 

Livre de 
07/06 a 
30/06 

Redação pelo 
secretariado da V1 

com base nas 
contribuições 

recebidas 

Direcionada 
para a V1 

21/07 a 08/09 

Redação pelo 
secretariado da V2 com 

base nos pedidos de 
modificações recebidos 

24 de outubro 
de 2023 

Apresentação 
V2 

28 de 
novembro 
de 2023 



 

 

4/4 

Serge Larzabal indicou que era necessário avançar na direção da Comissão nestes assuntos e 
participar nos projetos científicos. 
A carta foi aprovada pelo grupo.  
 
 
Por fim, Caroline Mangalo (Consultora) recordou aos membros a importância de participar no 
questionário online sobre o funcionamento do CC SUL para obter dados representativos e 
fiáveis e fazer uma primeira apresentação ao Comité Executivo de novembro.  
 
BALANÇO  
 

- O parecer Plano de ação será apresentado no seu estado atual ao Comité Executivo. 
- O parecer Transição energética será enviado às ONGs ambientais para algumas 

modificações e, em seguida, apresentado ao Comité Executivo. 
- A carta Missão OCEANO foi aprovada.  
- O Grupo de Trabalho ADHOC Polvo reunir-se-á no dia 19 de fevereiro, estando os 

membros convidados a enviar os contactos dos cientistas regionais disponíveis. 
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